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Состязания проходили на главной площа-
ди города. 12 спортсменов-любителей 
померились силами в шести непро-

стых испытаниях. Самый молодой участник со-
ревнований – 19-летний Ильнур Гайфуллин из 
Аргаяша, призер районных соревнований по 
гиревому спорту, участник любительского тур-
нира по силовому экстриму в Аргаяше. А самый 
старший – 49-летний Саид Шарипов из Челя-
бинска, многократный участник любительских 
соревнований по силовому экстриму.

Несмотря на прохладную погоду, поддер-
жать участников пришло немало челябинцев и 
гостей города. Также удачи спортсменам поже-
лали губернатор Борис Дубровский, председа-
тель Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), первый вице-спикер регионального 
парламента Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия»), заместители председателя Заксо-
брания Александр Журавлев, Анатолий Брагин 
(фракция «Единая Россия»), депутат-единоросс 
Александр Брагин, глава города Челябинска 
Евгений Тефтелев.

Добавим, что соревнования силачей неслу-
чайно прошли именно в День народного един-
ства. Идея проведения спортивного праздника 
принадлежит многократному обладателю титула 
«Самый сильный человек России», рекордсмену 
Книги Гиннесса Эльбрусу Нигматуллину. Основ-
ная идея – показать единение всех народов, 
проживающих на одной территории. Ведь среди 
участников соревнований спортсмены разных 
национальностей. И каждый из них уверен: сила 
страны – в силе духа, в ее единении, общем 
интересе жить в мире и согласии, несмотря на 
языковые и культурные различия.

– У нас уже есть опыт проведения таких сорев-
нований, – рассказал Эльбрус Нигматуллин. – В 
прошлом году подобный праздник в Челябинске 
уже проходил, тогда на мой призыв откликнулись 
силачи разных национальностей, проживающие 
на Южном Урале. Соревнования вызвали большой 
интерес среди жителей области. В этом году празд-
ник получился еще более яркий и колоритный. 
Он прошел на центральной площади Челябинска, 
поддержать участников пришло большое коли-
чество челябинцев. Очень приятно, что он вызвал 
такой интерес, ведь он объединяет всех нас, объе-
диняет на основе спортивного духа и состязатель-
ности, несмотря на национальные различия.

Предложение о проведении борьбы силачей 
охотно поддержал спикер южноуральского пар-
ламента Владимир Мякуш, который заметил, 
что идея по-настоящему интересная, способная 
объединить представителей разных националь-
ных культурных центров и диаспор.

В День нароДного еДинстВа
4 НОЯБРЯ в стОлице ЮжНОгО 
УРала пРОшли НаРОДНЫе 
гУлЯНиЯ и сОстЯЗаНие 
силачей На «КУБОК ДРУжБЫ 
НаРОДОв», ОРгаНиЗОваННОе 
пРи пОДДеРжКе 
ЗаКОНОДательНОгО 
сОБРаНиЯ челЯБиНсКОй 
ОБласти.

Юрий Карликанов, первый заместитель председателя Законодательного собрания 
челябинской области (фракция «единая Россия»): 

– День народного единства – общенациональный праздник. Для нашей области он особенный, 
ведь на Южном Урале тесно проживает огромное количество национальностей и народностей. 
И благодаря нашему пониманию важности мира и единению нам удается сохранить в регионе 
стабильность. От чистого сердца поздравляю всех южноуральцев с праздником и желаю добра, 
благополучия, удачи.

Борис Дубровский и Владимир Мякуш среди участников «Кубка дружбы народов»

Начало. Продолжение на стр. 2

В Верхнем Уфалее День народного единства отметили традиционным «Хороводом дружбы», а в Челябинске – историческим театрализованным представлением и конкурсом силачей
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В областной парламент съехались гости 
со многих уголков нашего региона, в 
том числе из самых отдаленных – На-

гайбакского, Карталинского, Кунашакского. Так-
же были представители Чебаркульского района, 
из Миасса и Трехгорного.

По-домашнему, за чашкой чая с праздни-
ком руководителей национальных культурных 
центров поздравили председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия») и вице-
спикер южноуральского парламента Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»),

– Челябинская область – это одна большая 
многонациональная семья, – заметил Влади-
мир Мякуш, поздравляя гостей Заксобрания с 
Днем народного единства. – Ведь на Южном 

Урале проживает более 130 национальностей, и 
все мы живем бок о бок, мирно и дружно. Раз-
витие, процветание, стабильность нашего ре-
гиона зависит только от нас самих. Сегодня мы, 

отмечая День народного единства, вспоминаем 
события 4 ноября 1612 года, когда благодаря на-
родному объединению из страны были изгнаны 
интервенты. Подобное единение людей уже на 
протяжении нескольких веков служит для нас 

ярким примером. И мы не раз убеждались, что 
именно единением сильна наша страна. И нас 
объединяет любовь к Родине. Только вместе мы 
сможем сделать так, чтобы Россия развивалась 
и процветала.

Стоит отметить, что вручение благодар-
ственных писем областного парламента пред-
ставителям национальных культурных центров 
давно стало традицией. Не стали ей изменять и 
в этом году.

Награду Законодательного Собрания из рук 
Владимира Мякуша и Александра Журавлева 
получили десять ярких председателей нацио-
нальных организаций.

Среди награжденных – общественный 
деятель, автор словаря нагайбакского языка 

Ольга Барышникова. Словарь был разработан 
совместно с филологами Магнитогорского госу-
ниверситета. Вышел он в этом году тиражом 300 
экземпляров. Уникальное издание содержит по-
рядка шести тысяч слов.

– Разрабатывать словарь нагайбакского 
языка я начала еще в 2000 году, – рассказала 
Ольга Барышникова. – Идея такая появилась 
спонтанно. Дело в том, что один из жителей 
Нагайбакского района уже составлял подобный 
словарь, но, когда я с ним ознакомилась, уви-
дела некоторые неточности, в основном они 
касаются неправильного произношения слов. 
Вот так появилась идея собрать свой словарь, 
тем более что я неплохо знаю нагайбакский 
язык. Кстати, письменного языка у нагайбаков 
не было, нас причисляли к татарам. Но в устном 
творчестве нашему народу удалось сохранить 
свою культуру и самобытность. Нагайбакский 
язык очень древний, основывается, как и мно-
гие другие языки, на базе тюркского.

Как заметила Ольга Барышникова, нагай-
бакская молодежь уже практически не говорит 
на родном языке. Лишь пожилые неплохо зна-
ют язык, традиции и обычаи. Именно поэтому 
очень важно суметь сохранить народную само-

бытность, передать культурные традиции сле-
дующему поколению. 

Кстати, недавно Ольга Барышникова начала 
работу над новым изданием. На этот раз ведет 
работу по сбору нагайбакских пословиц и пого-
ворок, а также крылатых фраз и афоризмов.

Общаясь за чашкой чая, участники торже-
ственной встречи не только делились своим 
опытом работы, но и озвучивали свое ви-
дение, как можно сохранить национальное 
единение всех народов, проживающих на 
территории Челябинской области. Все гости 
областного парламента сошлись во мнении: 
уважение к культуре и обычаям каждого от-
дельного народа необходимо воспитывать с 
детства.

Начало праздничным мероприятиям, по-
священным Дню народного единства, дал 
торжественный прием в Законодательном 
собрании челябинской области, на который 
были приглашены лучшие руководители и 
представители национальных культурных 
центров Южного Урала.

НА ЮЖНОМ УРАЛЕ ПРОЖИВАЕТ БОЛЕЕ 130 НАцИОНАЛьНОСТЕй, И ВСЕ Мы ЖИВЕМ 
БОК О БОК, МИРНО И ДРУЖНО. РАЗВИТИЕ, ПРОцВЕТАНИЕ, СТАБИЛьНОСТь НАШЕГО 
РЕГИОНА ЗАВИСИТ ТОЛьКО ОТ НАС САМИх.

ВлаДимир мякуш: 
«наша страна сильна еДинением»

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир Мякуш и Александр Журавлев поздравили с праздником представителей национальных культурных центров Южного Урала

Ольга Барышникова (в центре)



№ 30 (399) • 11 ноября 2015 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

– Наш регион многонациональный, 
но при этом нам удалось создать и 
сохранить обстановку стабильности, 
дружеского взаимодействия между 
всеми культурными народностями 
и национальностями, которые про-
живают на территории Челябинской 
области, – прокомментировал Влади-
мир Мякуш. – Такая обстановка спо-
собствует развитию нашего региона, 
воспитанию патриотичности у подрас-
тающего поколения. И очень важно, 
что в нашей стране, в Челябинской 
области в частности, очень многое 
делается для сохранения дружного 
проживания всех национальностей. 
И это как доказательство того, что 
цель у нас одна – благополучие своей 
общей Родины. Нам важно сберечь 
традиции дружбы народов, ведь мы 
живем бок о бок, вместе, а значит, 
должны уважать и бережно относить-
ся к традициями друг друга.

 Поздравляя силачей с праздником, 
Владимир Мякуш каждому пожелал 
удачи в соревнованиях. 

Битва силачей была по-
настоящему зрелищной. Спортсме-
ны попарно проходили испытания 
в шести упражнениях: «Подъем 
бревна», «Богатырская карусель», 
«Колодец», «Становая тяга», «Верти-
кальный подъем» и «Эстафета». Зри-
тели с большим энтузиазмом под-
держивали и подбадривали каждого 
участника состязаний.

Кстати, в спортивном празднике 
на площади Революции принимали 
участие победители народного кон-

курса «Марафон талантов», которые 
выступали со своими яркими музы-
кальными номерами. Каждое высту-
пление отличалось национальным 
колоритом разных народностей. 

Такие музыкальные номера не 
только помогали зрителям согреться 
(некоторые, не удержавшись, пуска-
лись пляс), но и давали возможность 
спортсменам немного отдохнуть пе-
ред следующим испытанием. 

К слову, сами участники турнира 
силачей признались: хоть каждый и 
мечтает победить, но из-за проигры-
ша переживать никто не будет.

– Победа – это, конечно, здоро-
во, – заметил участник состязаний 
из Миасса Артур Пономаренко, – но 
если проиграю, расстраиваться не 
стану. Ведь каждый из нас здесь 
ради общения. Сегодня праздник, а 
главный смысл этих соревнований – 
сплотить людей вокруг одной общей 
идеи. Мне кажется, организаторам 
и нам как участникам это удалось. 
Каждый из нас разными путями при-
шел к решению принять участие в 
турнире силачей. Я, честно говоря, 
абсолютно спонтанно решил попро-
бовать себя. В обыденной жизни 
работаю начальником отдела снаб-
жения лаборатории технологической 
одежды, но уже давно увлекаюсь 
штангой. Вот и решил: а почему бы 
и нет? Интересная идея, замеча-
тельная компания, хороший повод. 
Ребята-участники все между собой 
дружны, подбадривают друг друга.

В том, что такие спортивные состя-
зания полезны не только для участни-

ков, уверен самый сильный человек 
России 2012 года Алексей Золотухин. 

– Сама мысль таких соревнова-
ний – объединить все национальности, 
проживающие на Южном Урале, – за-
служивает уважение, – уверен Алек-
сей. – Ведь не только силачи, которые 
приняли участие в турнире, разной 
национальности, но и зрители. Такие 
мероприятия сближают людей: одни 
борются, другие всячески их поддер-
живают, помогают. В результате царит 
дружеская обстановка, сопереживание.

Сам Алексей в турнире не участво-
вал, зато провел своего рода мастер-
класс для начинающих силачей и уди-
вил зрителей. После первого испыта-
ния – подъема бревна, с которым, к 
слову, не все участники состязания 
справились, Алексей Золотухин под-
нял металлическое бревно с макси-
мальным весом – 125 килограммов. 
Зрители показательное выступление 
оценили громкими криками и бурны-
ми аплодисментами.

Но в каждом соревновании, как и 
положено, есть свои победители. По-
бедителем битвы силачей стал Мак-
сим Зайцев. Спикер южноуральского 
парламента Владимир Мякуш вручил 
победителю главную награду сорев-
нований – кубок дружбы народов. На 
втором месте – многократный призер 
любительских соревнований по сило-
вому экстриму Алексей Андреев из 
Кусы. Третье место занял многократ-
ный призер и участник любительских 
чемпионатов и первенств по сило-
вому экстриму Ринат Гатиятуллин из 
Челябинска.

КУБОК ДРУжБЫ НаРОДОв

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля  ФАТТАХОВА

В День нароДного еДинстВа александр журавлев, заместитель председателя Законодательного 
собрания челябинской области (фракция «единая Россия»):

– 4 ноября в Челябинской области по-настоящему народный праздник. 
Ведь Южный Урал объединяет не только более 130 национальностей, но и 
более 119 национальных культурных объединений. И самое главное, что в 
нашем регионе царит стабильность, взаимопонимание. В нашем регионе 
нет конфликтов на национальной почве.

Поздравляю всех жителей Челябинской области с праздником и желаю 
здоровья, согласия, добра. Пусть в семье каждого южноуральца всегда 
царит взаимопонимание.

Окончание. Начало на стр. 1.
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Фотовыставка «Открой свою 
Россию» стала первой в 
череде мероприятий, в 

рамках которых будут продемон-
стрированы наиболее интересные и 
неизвестные широкому кругу уголки 
регионов России.

Парламентарий передал для 
фотовыставки около 70 своих работ – 

фотографий, сделанных им во вре-
мя рабочих поездок по Челябинской 
области. Аша, Златоуст, Кусинский и 
Катав-Ивановский районы, Усть-Катав 
и Озерск, Кыштым, Миасс и другие 
территории Челябинский области от-
крылись для журналистов и посети-
телей выставки с новой стороны, раз-
венчав у представителей столичных 
СМИ миф о «суровом Челябинске».

– Мне хотелось показать наш ре-
гион с нового для многих ракурса, 
как привлекательный с точки зрения 
туризма, отдыха, сплавов по рекам, 
горных восхождений и так далее. 
При этом, открывая выставку, я под-
черкнул, что для того чтобы сделать 
эти фотографии, даже не нужно было 
искать какие-то особенные ракурсы. 
Уральская природа настолько впе-
чатляюща и богата, что многие из 
представленных на выставке кадров 
были сделаны, что называется, прямо  

не выходя из машины во время ра-
бочих поездок в территории области, 
объезда площадок партийных прай-
мериз, встреч с избирателями и так 
далее. Моей целью было показать 
разнообразие природы нашего регио-
на и возможности челябинского тури-
стического кластера, который сейчас 
делает первые шаги при активной 
поддержке губернатора Челябинской 

области Бориса Дубровского, – отме-
тил Владимир Бурматов.

Депутат заявил, что меры по раз-
витию дорожной инфраструктуры, 
строительству спортивных и тури-
стических объектов вокруг Златоуста, 
Миасса, Сатки, Кыштыма и других 
территорий, развитие уже существую-
щих горнолыжных комплексов и сети 
отелей помогут вывести туристиче-

скую отрасль в нашем регионе на 
принципиально новый качественный 
уровень.

Выставку, которая проходит в Мо-
скве в пресс-центре «Парламентской 
газеты» и продлится до конца ноября, 
Бурматов назвал хорошей возможно-
стью продемонстрировать в Москве 
потенциал челябинского туристиче-
ского кластера.

темой недавнего совещания антикри-
зисного штаба челябинской области под 
руководством губернатора региона Бориса 
Дубровского стали меры оздоровления и 
стабилизации социально-экономической 
ситуации в моногородах. в заседании 
принял участие председатель комитета 
Законодательного собрания челябинской 
области по экономической политике и 
предпринимательству Константин Захаров 
(фракция «единая Россия»).

В Челябинской области на сегодняшний 
день шестнадцать городов с моно-
профильной экономикой, семь из них 

относятся к первой категории, что означает наи-
более сложную социально-экономическую ситу-
ацию. Это Аша, Нязепетровск, Миньяр, Верхний 
Уфалей, Усть-Катав, Бакал и Карабаш. Уровень 
безработицы в этих городах значительно пре-
вышает средний показатель по области. Так, 
если средний показатель составляет 1,2%, в 
Нязепетровске эта цифра выше на 12 пунктов.

– Уровень безработицы зависит от функ-
ционирования градообразующих предприятий. 
Многие из них сегодня недостаточно загружены, 
а значит, рабочая сила не задействована в пол-
ном объеме. И падение индекса промышлен-
ного производства отмечается по всей области. 
Кроме того, из-за закредитованности предпри-
ятия не могут реализовать запланированные 
проекты, – отметил и.о. министра экономиче-
ского развития Сергей Смольников.

Приоритетное направление работы по выво-
ду из кризиса моногородов – диверсификация 
экономики. Для этого в каждой территории соз-
даются комплексные инвестиционные планы. 
Например, в Ашинском районе разрабатыва-
ются два проекта: строительство тепличного 
агрокомплекса «Чурилово» на 25 га и развитие 
горнолыжного комплекса «Аджигардак». Кроме 
того, на территории бывшего Ашинского хими-
ческого завода появился новый собственник. 
Сейчас предприятие «Ашаоргсинтез» планирует 
восстановить производство этил– и бутилаце-
тата. Однако часть моногородов испытывает 
большие трудности с поиском инвесторов.

– Главы территорий должны взять на «ручное» 
управление работу по привлечению инвесторов, 
разработку и проведение экспертизы проектно-
сметной документации. Потому что именно эта 
работа позволит привлечь достаточно серьезные 
средства из федерального бюджета. В частности, 
из фонда поддержки развития моногородов, из 
фонда развития промышленности. Требуется чет-
ко подготовленный, корректно сформулирован-
ный пакет документов, – пояснил Смольников. – 
Со своей стороны мы оказывали и будем ока-
зывать всестороннюю методическую поддержку. 
Но нам нужно адекватное отношение со стороны 
муниципалитетов, потому что прежде всего они 
в этом заинтересованы. Через реализацию этих 
механизмов они действительно смогут в корне 
изменить ситуацию у себя в территории.

Региональные власти ищут все способы оздо-
ровить социально-экономическую ситуацию в 

моногородах, подчеркнул в ходе заседания шта-
ба губернатор Борис Дубровский. 

– Мы ищем различные решения, в том числе 
и через работу с федеральным центром. В част-
ности, этот вопрос обсуждался в ходе визита в 
регион зампреда «Внешэкономбанка» России. 
Переговоры, на мой взгляд, прошли достаточно 
эффективно. При этом нам нужно пересмотреть 
принцип работы с моногородами. Когда при-
нимается решение о финансовой поддержке 
городов, в частности по программе развития 
малого и среднего предпринимательства, мы 
к моногородам относимся так же, как ко всем 
остальным. Это неправильно. Ясно, что там си-
туация более сложная и нужен адресный подход 
к каждому моногороду по всем программам. 
Мы не можем относиться к ним так же, как, на-
пример, к Челябинску, потому что в каждом из 
них особая ситуация, – отметил он.

Глава региона также поручил изучить во-
прос естественной миграции населения из мо-
ногородов Челябинской области. В настоящее 
время в семи моногородах первой категории 
проживают около 140 тысяч человек. Возмож-
но, поддержка программ по частичному пере-
селению из этих территорий позволит снизить 
нагрузку с точки зрения трудоустройства на-
селения. Кроме того, губернатор запланировал 
до конца года посетить Нязепетровск, чтобы 
оценить, какие проблемы, в том числе с ин-
фраструктурой, сегодня существуют в городе, 
и принять меры по их решению.

Андрей ВАГАНОВ

в ходе презентации выставки «Открой свою Россию» в пресс-центре 
«парламентской газеты» в Москве депутат госдумы от челябинской 
области владимир Бурматов (фракция «единая Россия») представил 
журналистам и посетителям выставки возможности челябинского 
туристического кластера и рассказал о перспективах туристической 
отрасли в нашем регионе.

Константин Захаров, 
председатель коми-
тета Законодатель-
ного собрания че-
лябинской области 
по экономической 
политике и пред-
принимательству 
(фракция «единая 
Россия»):

– Прежде всего, проблемы моногородов 
должны решаться комплексно, потому что 
в жизни этих муниципальных образований 
все взаимосвязано: работа градообразующего 
предприятия, деятельность местной власти, 
развитие малого и среднего бизнеса. Потому 
самые положительные примеры преодоления 
кризисных моментов мы наблюдаем в тех 
городах, где бизнес, власть и общественность 
работают слаженно, четко, понимая друг друга. 
Там, где этого не происходит, проблемы только 
обостряются. Не случайно принято решение о 
личном визите губернатора в Верхний Уфалей 
и Нязепетровск: своими силами разобраться с 
ситуацией у них пока не получается.

С точки зрения законодательной власти 
проблемы моногородов требуют правового 
поля, в котором их можно было бы решать. По 
сути, все федеральные программы недавнего 
времени, например программа создания тер-
риторий опережающего развития на базе ЗАТО, 
являются формами государственно-частного 
партнерства. Закон о таком партнерстве уже 
принят Госдумой, и нам остается либо при-
вести региональное законодательство в соот-
ветствие с федеральным, либо аннулировать 
региональный акт, так как все отношения 
сторон отлично регулируются федеральным 
законодательством. Действовать надо во-
время – как у ЗСО получилось с законом о 
нулевой ставке налога для начинающих пред-
принимателей, который наш регион принял 
одним из первых в стране.

Кроме того, Законодательное Собрание 
сегодня является главной трибуной, дискус-
сионной площадкой, где можно обсуждать 
интересы всех заинтересованных сторон: 
законодателей, представителей обществен-
ных организаций, исполнительной власти и 
бизнеса. Этот потенциал также надо исполь-
зовать, потому что практика показала, что 
такое обсуждение рождает немало конструк-
тивных идей.

моногороДа – В Центре Внимания

В москВе презентоВан челябинский туристический кластер

Владимир Бурматов представил москвичам выставку туристических объектов Южного Урала
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Как отметил координатор партийного 
проекта «Народный контроль» Вадим 
Воробей, по итогам за октябрь 2015 

года продуктовая инфляция составила + 1,5%. 
С начала года продовольственная корзина юж-
ноуральца, в которую входит стоимость 23 наи-
менований продуктов питания первой необхо-
димости, подорожала на 5,7%, ее средняя цена 
составила 1978 рублей.

Динамика цен за неДелю
Динамика цен за прошедшую неделю на про-

дукты питания первой необходимости показала 
разнонаправленный характер. Набор продуктов 
из 23 наименований за неделю подешевел на 
29,58 рубля, то есть на 1,5%.

снизилась стоимость продуктов:
- мука в/с . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -10,5%
- чай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -6,5%
- макаронные изделия . . . . . . . . . . . . . . . -5,8%
- говядина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -5,7%
- куры  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -5,2%
- лук . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -4%
- масло сливочное . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -3,6%.
повысилась стоимость продуктов:

- капуста . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +19,9%
- соль . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +6%
- рыба горбуша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +5,9%
- молоко (жирн. 2,5%)  . . . . . . . . . . . . . . +2,6%
- яйцо С1 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +2,6%.
По совокупности 23 наименований продук-

тов питания лучшие результаты показали гипер-
маркеты «Ашан», «Лента», «Магнит» (формат 
«семейный»). Впервые за историю мониторин-
га худший результат среди основных торговых 

 
 ашан Карусель лента Дикси пятерочка Молния проспект Магнит

средняя цена 
на 9.11

средняя цена 
на 2.11

изменение 
%

1 Говядина 379,10 359 360 386,32 386,32 499 386,32 334,50 386,32 409,63 -5,69
2 Свинина 282,50 299 244,00 319,00 339,00 255,90 337,00 277,10 294,19 293,90 0,10
3 Куры 94,00 97 113,00 106,90 119,00 112,90 109,00 97,30 106,14 111,96 -5,20
4 Рыба 260,37 231,55 231,55 231,55 288,60 179,90 189,00 239,90 231,55 218,63 5,91
5 Масло слив 190,00 300,00 260,00 293,89 324,72 349,39 305,00 283,33 288,29 299,00 -3,58
6 Масло растит 59,00 61,11 75,00 72,11 73,61 75,70 84,90 63,20 70,58 68,99 2,30
7 Молоко 2,5 25,80 40,00 38,99 35,30 42,95 42,00 40,90 31,11 37,13 36,19 2,60
8 Яйцо с1 51,85 57,90 56,39 52,00 59,95 48,59 53,70 45,30 53,21 51,88 2,56
9 Сахар 41,00 43,00 43,00 45,90 47,55 47,70 52,11 44,60 45,61 46,75 -2,44

10 Соль 7,41 12,40 8,89 7,90 7,35 8,39 16,40 6,20 9,37 8,84 5,97
11 Чай 14,02 29,90 13,99 16,90 11,45 30,00 39,00 11,50 20,85 22,28 -6,44
12 Мука в/с 27,80 33,10 30,00 22,95 27,45 21,45 24,95 18,40 25,76 28,77 -10,45
13 хлеб белый 38,40 40,98 37,84 38,00 39,18 38,30 36,18 36,55 38,18 37,42 2,03
14 хлеб ржаной 45,83 46,83 45,98 45,83 47,58 47,70 44,00 46,33 46,26 46,26 0,00
15 Рис 50,28 42,00 50,33 54,88 51,06 51,29 52,22 57,75 51,23 51,53 -0,59
16 Пшено 28,14 27,55 34,11 28,63 28,06 33,79 27,67 30,63 29,82 29,44 1,30
17 Гречка 48,00 49,00 62,76 61,13 62,17 48,00 57,67 48,50 54,65 56,08 -2,54
18 Макароны 28,50 31,98 32,46 28,60 35,38 36,89 47,50 33,22 34,32 36,43 -5,80
19 Картофель 8,00 12,40 14,69 14,90 13,90 12,29 13,90 10,90 12,62 12,77 -1,16
20 Капуста 10,00 7,90 22,00 15,40 18,95 19,00 21,40 15,90 16,32 13,61 19,90
21 Лук 12,00 19,90 23,29 19,00 19,95 20,00 19,00 15,70 18,61 19,37 -3,95
22 Морковь 13,20 18,90 14,09 20,90 21,95 15 19,00 14,40 17,18 17,33 -0,87
23 Яблоки 38,00 69,90 63,00 56,90 89,90 60,00 69,00 40,70 60,93 61,62 -1,13

 ИТОГО 1753,20 1931,30 1875,36 1974,89 2156,03 2053,18 2045,82 1803,02 1949,10 1978,61 -1,50
 за неделю -62 -79 -16 18 81 -50 -113 -65    

сетей показала торговая сеть ма-
газинов «Пятерочка»: цена выше 
средней на 10,6%.

Мониторинг проводился по роз-
ничным ценам сетевых магазинов 
в Челябинской области: «Ашан», 
«Карусель», «Лента», «Магнит» 
(семейный), «Пятерочка», «Дикси», 
«Молния», «Проспект».

В ходе мониторинга не учиты-
ваются скидки по дисконтным 
картам и прочим программам 

снижения цен, предоставляемых 
покупателям торговыми сетя-
ми, за исключением гипермаркета 
«Лента», в котором цены учтены в 
мониторинге с учетом дисконтной 
карты, единовременная покупка ко-
торой обойдется в 200 рублей.

Таблица мониТоринга цен на проДукТы пиТания первой необхоДимосТи на 9 ноября

итоги сравнительного анализа цен на про-
дукты питания первой необходимости в 
челябинской области по данным монито-
ринга за октябрь 2015 года

мониторинг Цен на проДукты: итоги октября

Приглашаем граждан Челябинской области 
принять участие в публичных слушаниях (без 
официального уведомления о приглашении). 

Заявку на участие в публичных слушаниях можно 
направить до 23 ноября текущего года для формиро-
вания предварительного списка участников:

– в письменной форме на имя председателя За-
конодательного Собрания области В.В. Мякуша по 
адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Кирова, д. 114;

– в электронной форме на сайте Законодательного 
Собрания области www.zs74.ru в разделе «Интернет-
приемная», в поле «Кому вы хотите задать вопрос?», 
выбрав пункт меню «Публичные слушания».

Заявки от граждан должны содержать фами-
лию, имя, отчество, место жительства, контактный 
телефон.

Заявки от организаций, общественных объедине-
ний, подписанные руководителем, должны содержать 
наименование организации, общественного объеди-
нения, а также место нахождения, контактный теле-
фон, фамилии, имена, отчества их представителей.

В день проведения публичных слушаний 
каждый участник обязан зарегистрировать-
ся, предъявив документ, удостоверяющий 
личность.

приглашение 
на публичные слушания

25 ноября 2015 года в 14.00 в Законодатель-
ном собрании челябинской области (г. челя-
бинск, ул. Кирова, д. 114, большой зал засе-
даний) планируется проведение публичных 
слушаний по проекту закона челябинской 
области «Об областном бюджете на 2016 год».

Указанный законопроект будет опубликован 
в газете «Южноуральская панорама».

В день проведения публичных слушаний 
на сайте Законодательного Собрания Челябинской 
области (www.zs74.ru) будет организована прямая 
видеотрансляция.

Как рассказал куратор проекта «На-
родный контроль» Вадим Воробей, 
сегодня народные контролеры помо-

гают жителям Челябинской области в кон-
сультативном плане разобраться в вопросах, 
касающихся капитального ремонта. В случае 
возникновения конфликтных ситуаций, когда 
жители считают, что не соблюдается техноло-
гия ремонтных работ, их последовательность, 
применяются некачественные материалы, 
либо в иных спорных моментах «Народный 
контроль» проводит выездные мероприятия. 

– На месте мы исследуем фактическое по-
ложение дел, – уточняет Вадим Анатолье-
вич, – привлекаем для консультаций специа-
листов, которые занимаются строительными 
и ремонтными работами. А потом информи-
руем жильцов о принятых решениях, касаю-
щихся улучшения состояния их дома. 

Уже сложилось несколько направлений, 
по которым чаще всего задают вопросы. Во-
первых, жители выражают недовольство не-
соблюдением сроков ремонтных работ. И на 
самом деле, к сожалению, больше половины 
объектов сдается с нарушением сроков сда-
чи. Проблема здесь не только в том, что 
сами строители не готовы передать объект. 
Просто службы регионального оператора 
капитального ремонта и «Народный кон-
троль» предъявляют высокие требования к 
качеству выполненных работ. Как правило, 
приемка состоит из нескольких этапов, от 
обнаружения недоделок до проверки ка-
чества их устранения. Поэтому сроки сдачи 
объекта затягиваются. 

– Я уверен, что до нового года подавляю-
щее количество объектов, а у нас в Челя-

бинской области их более 500, будут сданы 
жильцам, – говорит Вадим Воробей. – В 
таком масштабе капитальные ремонтные 
работы проводятся в Челябинской области 
впервые. Поэтому пришлось столкнуться с 
большим количеством проблем. Этот опыт 
будет учтен при подготовительных работах 
на следующий год.

Какой из очень важных вопросов вы-
явился в этом году? По словам куратора 
проекта, жители 50 домов попросили не 
проводить ремонтные работы в этом се-
зоне, а перенести их на следующий год. И 
оказались правы. Сначала им предложили 
заменить трубы водопровода и всю систему 
водообеспечения, и только на следующий 
год предусмотрена замена канализации. И 
все это в одном технологическом желобе. 
Имеет ли смысл дважды разворачивать 
фронт работ? Во-первых, это экономически 
дороже; во-вторых, для жильцов, мягко го-
воря, двойное беспокойство. 

Важный момент: жильцы нуждаются 
в консультировании. Вот у меня есть по-
следнее обращение. В нем жители обычной 
пятиэтажки-хрущевки пишут, что крыша у 
них всегда была шиферной. И теперь они 
хотят из оцинкованного железа. Но техно-
логически выполнить это непросто. Несущие 
конструкции крыши для этого не предусмо-
трены. Если браться за такую переделку, то 
получится не капитальный ремонт, а замена 
всей крыши, что в данном случае нецеле-
сообразно. Объясняем жильцам технологи-
ческие нюансы. 

Вадим Воробей отметил, что собираемость 
взносов за капитальный ремонт в регионе по-

высилась до 60 процентов. Почему? Главная 
причина в том, что южноуральцы увидели 
реальные дела, которые осуществляются бла-
годаря средствам, собранным Фондом капи-
тального ремонта. На следующий год объемы 
работ увеличатся практически втрое. И это 
напрямую связано с увеличением объема 
средств в Фонде капремонта. 

– Я уверен, – признается Вадим Анато-
льевич, – что такой большой объем работ 
потребует от общественности усилить кон-
троль за тем, как составляются сметы, какие 
приобретаются стройматериалы, соблюда-
ются ли технологии, какая квалификация 
у рабочих, которые привлекаются к этим 
видам работ. В этом году столкнулись и 
с необычной проблемой: не всегда могли 
найти подрядчика на исполнение этих работ. 
Надеюсь, что конкуренция на строительном 
ремонтном рынке на следующий год повы-
сится. И благодаря этому не будет проблем 
с подрядчиками.

– хотел бы обратиться к владельцам жи-
лья, – подчеркивает Вадим Воробей, – взно-
сы за капитальный ремонт нужно платить 
исправно. Только это позволит произвести 
нужный объем работ.

Сергей ТАРАН

«нароДный контроль» слеДит 
за нароДными Деньгами
партийный проект «Народный контроль» считает денежные средства, которые тратят-
ся на капитальный ремонт жилых домов. 

Вадим Воробей
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пятого ноября челябинский театр оперы и балета стал центром национально-культурной 
жизни города. в этот день здесь проходил заключительный гала-концерт Х Областного 
фестиваля национальных культур «соцветие дружное Урала». Мероприятие традиционно 
проходило при поддержке Законодательного собрания челябинской области, основные 
организаторы – областное министерство культуры и региональный Дом дружбы народов.

На национальный праздник в южно-
уральскую столицу съехались гости со 
всего региона: из Копейска, Троицка, 

Еманжелинска, Кыштыма, Локомотивного, Ага-
повского, Чесменского, Сосновского районов и 
многих других территорий. Были и дебютанты: 
впервые в областном фестивале национальных 
культур принимали участие Карталинский и Чес-
менский муниципальные районы.

В общей сложности фестиваль объединил 
более двух тысяч участников. В отборочных ту-
рах принимало участие более 220 коллективов 
и 50 выставок.

В Челябинск приехали лучшие из лучших. На 
выставке, которая была организована в фойе 
театра, было представлено 17 экспозиций, ко-
торые рассказывали о традиционных ремеслах 
разных народностей, демонстрировали пред-
меты национального быта. Особое внимание 
всех гостей праздника привлекали две юрты – 
башкирская и казахская – с накрытыми столами 
из блюд национальной кухни.

– Мы приехали в Челябинск из поселка Биш-
киль Чебаркульского муниципального района, – 
рассказала руководитель ансамбля «Дуслык» 
национального башкирского центра Тагира Ша-
рапова. – Праздник нам очень нравится. Мы не 
в первый раз принимаем участие в фестивале 
«Соцветие дружное Урала», и с каждым годом 
он становится все интереснее. Особенно приятно, 
что приходят гости с детьми. Ребятишки инте-
ресуются национальными традициями, задают 
много вопросов – а это, я считаю, очень важно, 
потому что необходимо прививать уважение к 
другой культуре с малых лет. И очень здорово, 
что проводятся такие национальные праздники, 
которые объединяют, помогают лучше узнать 
друг друга. Ведь все мы живем в одной стране, 
хоть и под разными культурами.

В том, что такие национальные праздники 
очень значимы, уверена и участница творческо-
го ансамбля национального казахского центра 
«Ак Жаулык» Клянкор Бисимбаева. Коллектив 
приехал из села Неклюевка Карталинского му-
ниципального района.

– Самое важное – вовлекать молодежь, под-
растающее поколение в такие национально-
культурные праздники, – уверена представи-
тельница казахского центра. – Кстати, среди 
пришедших на фестиваль молодых людей очень 
много тех, кто искренне интересуется культурой 
разных народов: подходят, знакомятся, задают 
разные вопросы, даже просят сфотографиро-
ваться на память. И этот живой интерес чув-
ствуется. Нашему коллективу тоже было очень 
интересно пообщаться с другими участниками 
фестиваля: мы обошли выставку, познакоми-
лись с интересными людьми, каждый из них 
очень бережно хранит свою национальную куль-
туру. Такое отношение к традициям позволит 
сберечь их и передать будущим поколениям. 

Челябинцы и гости города, пришедшие в этот 
день на фестиваль «Соцветие дружное Урала», 
познакомились со старинными обрядами, на-
циональными костюмами и даже попробовали 
блюда национальной кухни.

Большой интерес гостей фестиваля вызвал 
и сам гала-концерт. Кстати, зал театра оперы и 
балета не смог вместить всех желающих при-
общиться к национальному творчеству всех на-
родов, проживающих на территории Южного 
Урала. Поэтому гости, которым не хватило места 
в зрительном зале, разместились прямо на сту-
пеньках.

В общей сложности в концертной программе 
был 21 номер: вокальные выступления, хорео-
графические композиции, оркестровые произ-
ведения, даже цирковые номера.

соЦВетие Дружное урала



№ 30 (399) • 11 ноября 2015 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДОБРЫе Дела

Право перерезать символическую 
красную ленту было предоставлено 
главе района Евгению Светлову и ре-

гиональным парламентариям. 
Депутат Законодательного Собрания Вале-

рий Филиппов отметил значимость мероприя-
тия для города и его жителей:

– Очень здорово, что Еманжелинск попал 
в программу «Единой России». Этот детский 
сад станет вторым домом для еманжелинских 
малышей. Яркий, красочный, уютный – таким 
и должен быть дом, где живет детство. Здесь 
созданы все условия, чтобы дети могли учиться 
новому, раскрывать свои таланты, укреплять 
здоровье. И в этом большая заслуга главы райо-
на, руководства области. Уверен, что мудрые и 
терпеливые воспитатели помогут ребятишкам 
стать настоящими гражданами, любящими 
свой родной край, свою страну, и родители будут 
для них хорошими помощниками.

Заведующая детским садом Любовь Чер-
вякова поблагодарила руководство района и 
депутатов ЗСО, строителей, всех, кто принимал 
участие в возведении и обустройстве дома для 
дошкольников:

– Наши ожидания оправдались, теперь у нас 
красивый и современный сад, при строитель-
стве которого применялись не только самые 
передовые технологии, но и самое действен-

ное участие и помощь неравнодушных к буду-
щему России людей.

Напомним, что детский сад построен в рам-
ках программы по модернизации дошкольно-
го образования. В соответствии с реализацией 
этой программы на его строительство были 
выделены средства федерального, областного 
и местного бюджетов. Дополнительно депута-
тами ЗСО были выделены средства на обору-
дование и инвентарь по партийному проекту 
«Добрые дела».

Благодаря такой помощи в течение двух 
лет самый крупный в районе детский сад был 
построен. Но, несмотря на столь короткие сро-
ки строительства, детский сад отвечает самым 
строгим санитарным нормам. Здесь установ-
лено самое современное технологичное обо-
рудование. В пищеблоке стоят компактные 
плиты последней модификации, вытяжка с 
водным орошением, пароконвектомат. Пра-
чечный комплекс оснащен стиральными и 
сушильными машинами, гладильным катком. 
Оснащенность групповых и игровых комнат, 
спален, медицинского кабинета, технологиче-
ских помещений – все очень высокого уровня. 
На прилегающей территории установлены со-
временные детские спортивные и прогулоч-
ные площадки с игровыми формами и спор-
тивными снарядами.

В этом году подразделения специаль-
ного назначения отмечают юбилей 

– 65 лет. По традиции в праздничный 
день спецназовцев отметили заслуженными 
наградами, медалями, званиями. Депутат Ва-
лерий Филиппов вручил благодарственные 
письма Законодательного Собрания области. 
За активное участие в военно-патриотическом 
воспитании молодежи и в связи с Днем под-
разделения специального назначения были 
награждены: майор А.В. Колпаков, начальник 
инструкторско-методической группы, и млад-
ший сержант А.А. Рязанова, ответственный 
исполнитель группы кадров.

На торжественное мероприятие были при-
глашены курсанты военно-патриотических 
клубов области. Еманжелинский изби-
рательный округ представляли военно-
патриотические клубы «Русич» из Красногор-
ского и «Десантник» из Увелки.

Стоит отметить, что Валерий Филиппов 
в своей работе много внимания уделяет 

военно-патриотическому воспитанию моло-
дежи. 10 лет назад по его инициативе на базе 
комбината хлебопродуктов «Злак» был соз-
дан военно-патриотический клуб «Десант-
ник», где занимаются мальчишки и девчонки 
из Увельского района и Южноуральска. Также 
он оказывает поддержку военнослужащим 
гарнизона «Упрун» и 23-му отряду специаль-
ного назначения из Челябинска. Выступая 
перед участниками мероприятия, депутат 
отметил: 

– Мы должны думать о нашей армии. Если 
мы своего солдата не будем уважать и ценить, 
то кто будет Родину защищать? Эта тема мне 
близка, часто езжу в воинские части, вижу, 
как за последние годы изменилось воору-
жение, достойно ведется боевая подготовка, 
разрабатывается новая форма. Ребята сейчас 
хотят идти служить в армию, и это здорово. 
Мы должны стараться делать все, чтобы ар-
мия была сильной, крепкой и могучей. Это 
долг каждого.

Валерий Колокольцев к оценке ситуа-
ции с детской поликлиникой подо-
шел с позиции результативного ме-

неджмента, отметив, что «любое вложение 
должно быть, без сомнения, эффективно, но, 
касаемо медицины, нужно отдавать себе от-
чет: что-то можно коммерциализировать, а 
что-то – нет». Также Валерий Михайлович с 
удовлетворением обозначил: 

– Проблемы я увидел, коллектив услышал, и 
многое из того, что здесь обсуждалось, нужно 
решать сообща, привлекая депутатов разных 
уровней.

На встрече был выработан алгоритм взаи-
модействия с органами муниципальной власти, 
депутатами Магнитогорского городского собра-
ния депутатов и городской общественностью.

В ходе приема традиционно затрагива-
ются вопросы коммунального обслу-
живания и благоустройства террито-

рий населенных пунктов. Так, жители поселка 
Кропачево пожаловались на высокие тарифы 
на оплату теплоснабжения. Согласно статисти-
ке, они являются одними из самых высоких в 
области. Причиной такого положения является 
небольшое количество многоквартирных до-
мов в поселке: таким образом, расходы на 
содержание инфраструктуры теплоснабжения 
делятся на меньшее количество плательщи-
ков, в связи с чем доля каждого владельца 
жилого помещения в денежном эквиваленте 
оказывается выше, чем у жителей более круп-
ных населенных пунктов.

Жители города Сим обратились с вопро-
сом относительно дальнейших действий по 
газификации частного сектора. Осуществле-
ние данного проекта зависит от поступления 
финансирования на соответствующие цели из 

областного бюджета. В настоящее время по 
данному вопросу проводится работа.

Руководитель Симского общества инва-
лидов обратилась с просьбой оказать содей-
ствие в предоставлении обществу помещения. 
Комнаты, в которых оно находились раньше, 
располагаются в многоквартирном доме, и 
собрание собственников жилых помещений 
попросило освободить их. Обращение было 
принято в работу, и в ближайшее время со-
вместно с органами местного самоуправления 
будет рассмотрена возможность урегулирова-
ния создавшейся ситуации.

Житель поселка Кропачево пожаловался на 
отсутствие в местной больнице врачей узкой 
специализации. Жители города Миньяр обра-
тились с просьбой оказать содействие в предо-
ставлении другого здания детской поликлини-
ке, которая в настоящее время располагается в 
полуподвальном помещении.

Все вопросы и обращения, которые посту-
пили депутату в ходе личного приема, будут 
рассмотрены в соответствии с требованиями 
действующего законодательства, а ответы на-
правлены заявителям. К решению отдельных 
вопросов будут привлечены уполномоченные 
структуры.

В еманжелинске открыт ноВый Детский саД
30 октября в еманжелинском районе произошло радостное, значимое событие. 
Открылся новый детский сад на 280 мест. в церемонии открытия приняли участие 
представители администрации района, управления образования, коллектив 
дошкольного учреждения, родители и будущие воспитанники детского сада, а также 
почетные гости – депутаты Законодательного собрания челябинской области валерий 
Филиппов, владимир перезолов (фракция «единая Россия»).

Депутаты позДраВили бойЦоВ с Днем 
спеЦназоВЦа

Встреча с труДоВым коллектиВом

28 октября депутат Законодательного 
собрания валерий Колокольцев 
(фракция «единая Россия») встретился 
с трудовым коллективом детской 
городской больницы № 3 Магнитогорска. 
Речь шла о состоянии детской медицины 
в Магнитогорске.

ВыезДной прием Депутата

Депутат Законодательного собрания 
челябинской области александр 
Решетников (фракция «единая Россия») 
провел выездной прием граждан в 
городах симе, Миньяре, Кропачево.

Депутат Законодательного собрания валерий Филиппов (фракция «единая Россия») 
поздравил 23-й отряд специального назначения «Оберег» с профессиональным 
праздником.
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Ответы:

Участники проекта реконструировали события 1612 года 
– изгнание польских интервентов и окончание Смутного 
времени на Руси. Среди персонажей костюмированного 

представления были и предводители народного ополчения ме-
щанин Кузьма Минин и князь Дмитрий Пожарский, царь Василий 
Шуйский, Лжедмитрий I и Михаил Романов, первый из царской 
династии Романовых.

– Смутное время учит нас тому, что беда никогда не приходит 
одна. Великая страна может вступить в череду таких испытаний, 
что потребуется воля всего народа, чтобы нация воспряла духом. 
Начало XVII века подарило нам много героических личностей, 
многим из которых не удалось полностью раскрыть свой по-
тенциал, многим пришлось уйти в тень, когда миновали самые 
страшные годы, но каждый из героев может многое рассказать 
и научить на своем примере, даже в современном мире, – от-
метил Дмитрий Семенов, директор центра историко-культурного 
наследия Челябинска, организатора мероприятий проекта «Жи-
вая история».

В рамках праздника также прошел показательный турнир по 
средневековым боям, а все желающие могли поучаствовать в 
мастер-классе по кожевенному делу.

В Челябинске «ожили» события российской истории 1612 года.
На Кировке прошел праздник-реконструкция «День народного 
единства» в рамках проекта «живая история». Одним из 
организаторов этого действа выступила Общественная 
молодежная палата при Законодательном собрании 
челябинской области.

сканвОрд

конеЦ смутного Времени: ожиВшая история


